

23. Historia regiones y fronteras

Paraguayos Pré-históricos, rastros del período Neolítico

Jiménez Vicézar, José Miguel¹

Alaye Augusto, Mirna Liliana²

art.fly@hotmail.com

mirnalaye@hotmail.com

Universidad Nacional del Este

Facultad de Derecho y Ciencias Sociales

Carrera Ciencias Políticas

Resumen

Los Primeros registros de civilizaciones en América datan desde aproximadamente de 5500a.c, más precisamente en América del Sur entre 3100a.c y 1800 a.c, en regiones que hoy abarcan la franja andina en países como Perú, Ecuador y Colombia. ¿Será que el corazón de América no estuvo habitado por los primeros pobladores del continente? ¿Por qué no utilizar el territorio hoy día comprendido por el Paraguay rico en agua dulce, ríos navegables y suelo fértil? Basado en esas preguntas y explorando varios sitios del interior del país, nos dimos cuenta que existen indicios que el Paraguay fue habitado o utilizado como ruta de tránsito de nuestros ancestros en el periodo neolítico, para ello realizamos un trabajo exploratorio, hemos recorrido algunos departamentos del país, donde encontramos rastros y evidencias de lo que sería una zona habitable o de tránsito, con puntos de observación ubicados en las cumbres más altas de Paraguarí y Amambay, donde los trabajos en piedra y mapas e inscripciones rupestres indican la presencia de la mano del hombre en esos trabajos. Utilizando elementos de medición como sondas y GPS, explorando grutas y posibles rutas ancestrales, encontramos vestigios del paraguayo pre-histórico que puede rebatir viejas creencias populares que atribuyen estos trabajos en piedra, a la América poscolombina dejando en abierto nuestro principal objetivo, encontrar más vestigios arqueológicos de la existencia del paraguayo prehistórico.

Palabras Claves: Civilizaciones, Prehistórico, Neolítico, Arqueológico, Rutas Ancestrales, Paraguay.

¹ Autor

² Tutora